



Miroslava Breach fue una periodista que asesinaron en marzo del 2017 en la ciudad de Chihuahua, en el norte del país. FOTO: REUTERS

Michoacán lidera el registro seguido de CDMX

Registran, en tres meses, 71 agresiones en contra de comunicadoras

Arturo Rojas
politica@eleconomista.mx

Según el reporte estadístico de violencia contra mujeres periodistas, de la organización Comunicación e Información de la Mujer (Cimac), del 1 de marzo al 31 de mayo de 2023, se registraron 71 casos de agresión en contra de mujeres periodistas por el ejercicio de su labor.

Aunque la asociación explicó que una víctima puede llegar a sufrir más de un tipo de violencia, entre todos los casos, la que más se repitió fue la psicológica con 55 eventos, la física se pre-

sentó en 16 ocasiones y la económica ocurrió una vez.

Mientras que, la modalidad de violencia se dividió en la comunidad (con 38 casos), de forma digital (en 12 ocasiones) y la institucional (en 21 ocasiones).

Según las cifras del reporte, la mayor cantidad de los casos de agresión se registraron en el estado de Michoacán con 25 registros, seguido de la Ciudad de México con 11, San Luis Potosí con cinco y Durango con cuatro acontecimientos.

La ONG aseguró que los eventos presentados en la Ciudad de México y en

Michoacán ocurrieron en el marco de las movilizaciones feministas por el día internacional de la mujer, ocurrido el pasado 8 de marzo.

Entre los agresores, Cimac detalló que 38 de las agresiones ocurridas, durante el periodo señalado, fueron perpetradas por particulares, lo que significa 53.52 por ciento. De esta cantidad algunas agresiones se presentaron durante la cobertura del 8 de marzo.

Detrás, con 19 ataques, están las agresiones realizadas por funcionarios públicos; las cuales se dividen en ocho casos de servidores estatales, seis perpetrados por autoridades federales y cinco más por trabajadores municipales.

Por otro lado, la mayoría de las personas agredidas desempeñan el cargo de reportera, al sumar 51 (71.83% del total) mujeres que ostentan dicho cargo. Nueve casos, de los 71 totales, ocurrieron en contra de directoras de medios de comunicación; seis, fueron perpetrados contra fotorreporteras; cuatro contra conductoras, y uno que recibió una columnista.

También, se descubrió que 64.78% de los registros de agresiones (46 sucesos) ocurrieron en contra comunicadoras que realizan coberturas del tema de sociedad. Por detrás, con 18 casos (25.35% del total), están las mujeres del gremio que están a cargo de la fuente de política; mientras que con tres agresiones (4.22% del total) estuvieron aquellas encargadas de cubrir temas de seguridad.

Atentan contra la libertad de expresión

Por otro lado, la Cimac reportó que, entre el 1 de marzo y el 30 de mayo de 2023, se presentaron 113 agresiones a la libertad de expresión en contra de mujeres periodistas.

De esta cantidad, la que más veces se presentó fue el bloqueo de información en 42 ocasiones; le siguió la amenaza con 28, y el hostigamiento, la intimidación y la desacreditación con siete cada una.